

condamnés pour avoir fait leur devoir à propos des manuels scolaires ; on expulse les curés de leur presbytère, même *manu militari* ; on fait de ridicules procès aux archevêques de Besançon et de Sens, aux évêques de Nîmes et de Langres, pour avoir pavoisé le 19 mai aux couleurs pontificales ; un arrêt du Conseil d'Etat du 10 mai confirme l'exclusion des prêtres catholiques du concours d'agrégation, prouvant une fois de plus combien, sous la loi de Séparation, on veut " ignorer " le clergé !

La politique pure ne peut sauver la France : les dernières élections municipales l'ont prouvé une fois de plus. Aussi, combien Pie X doit-il être remercié d'avoir appelé les catholiques à la lutte sur le terrain strictement religieux : "*Politica nostra crux est !* Notre politique, c'est la croix ! " a-t-il dit, le 20 mars, à Mgr Ricard, archevêque d'Auch. Et c'est l'impression que tous les évêques français rapportent de Rome, après leur pèlerinage *ad limina*.

Tous les catholiques de France se sont unis, le 19 mai, pour fêter Jeanne d'Arc, en attendant que l'opinion publique force le Parlement à voter une fête nationale : pavoisement, illuminations, feux de joie ont manifesté publiquement les sentiments en faveur de la Bienheureuse, qui se sont faits jour à l'intérieur des églises richement ornées, au milieu des plus belles cérémonies liturgiques, et par de nombreuses communions.

Le même jour, l'ensemble des diocèses de France ont été consacrés à l'archange saint Michel.

L'oeuvre de la Propagation de la Foi a publié son bilan pour l'année 1911 ; il accuse 7,274,226 francs, soit 287,548 francs de plus qu'en 1910 ; c'est la plus forte offrande recueillie depuis la fondation de l'oeuvre. Comme d'habitude, la France tient le premier rang, avec 3,025,788 fr., les Etats-Unis venant ensuite avec 1,401,675 fr.